



## LA CAMPAÑA 2009 EN EL CEMENTERIO DE LA MISIÓN SALESIANA DE RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO. PRIMEROS ANÁLISIS BIOARQUEOLÓGICOS

*García Laborde, P.<sup>1</sup>; Guichón, R.<sup>1,2</sup>; Suby, J.<sup>1,2</sup>; Segura, M.<sup>3</sup> e Ibañez, A.<sup>3</sup>*

1: Laboratorio de Ecología Evolutiva Humana, FACSO, UNICEN, Argentina; 2: CONICET; 3: Facultad de Filosofía y Letras, UBA, Argentina.

El Cementerio de la antigua Misión Salesiana de Río Grande constituye una de las pocas posibilidades disponibles para estudiar el proceso de contacto interétnico en el Norte de Tierra del Fuego a fines del siglo XIX y principios del XX. En este sentido, cabe señalar que la comunidad “Rafaela Ishton”, los Salesianos, Las Hermanas de María Auxiliadora y las autoridades provinciales y municipales han manifestado su interés por este proyecto. Esta presentación tiene como objetivo dar a conocer los resultados de la campaña realizada en el 2009. Se discuten problemas de visibilidad. Se excavaron aproximadamente 19 metros cuadrados recuperándose nueve esqueletos humanos (4 adultos y 5 subadultos). Se comentan las tareas realizadas en laboratorio, determinación de sexo y edad así como los primeros análisis paleopatológicos a partir de observaciones macroscópicas.